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На прошлой Неделе в стеНах 
ЗакоНодательНого собраНия прошли 
публичНые слушаНия, На которых 
подвели итоги исполНеНия областНого 
бюджета в 2018 году. в открытом 
обсуждеНии реЗультатов фиНаНсового 
года приНяли участие представители 
оргаНов власти, обществеННых 
оргаНиЗаций, профсоюЗов, ветераНских 
советов, малого и средНего биЗНеса, 
а главНое – сами южНоуральцы. 

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):
Публичные слу-
шания – одна 
из форм взаи-

модействия органов 
власти с жителями 
региона. И сегодняш-
ний состав участни-
ков слушаний нагляд-
но это подтверждает. 
Наряду с работника-
ми муниципальных образований, депутатами 
Законодательного Собрания и представителями 
исполнительной власти, в публичных слушаниях 
принимали участие сами жители. Это помога-
ет нам, когда формируется бюджет, учитывать 
предложения, которые исходят от южноураль-
цев. Анализируя исполнение бюджета, мы так-
же видим, как реализуются пожелания жителей 
нашей области. 

Что касается регионального бюджета 2018 
года, он был, несомненно, удачным для Южного 
Урала. По сравнению с предыдущими годами 
значительно выросла доходная часть, образо-
вался профицит более 11 миллиардов рублей. Это 
стало традицией последних лет, когда дефицит 
бюджета, имеющийся в начале года, к концу 
года ликвидируется и бюджет исполняется с про-
фицитом благодаря нашей успешной совместной 
работе. И это отрадно, поскольку он направляется 
прежде всего на решение социальных проблем. 

Учитывая, что бюджет 2018 года носит со-
циально ориентированный характер, я бы даже 
сказал, социально ответственный, то осо-
бое внимание было уделено реализации 
средств, направленных именно в эту сферу.  

Александр ЛАзАреВ, глава 
г. Южноуральска:

Если говорить, 
насколько раз-
ительно ме-

няется наш город 
благодаря програм-
мам благоустройства, 
средства на которые 
выделяются из об-
ластного бюджета, то 
по программе «Го-

родская среда» в прошлом году был выполнен 
достаточно большой объем работ. В частности, 
благоустроены 22 двора, масштабно обновлен 
городской парк культуры, сформированы обще-
ственные территории. Считаю, что программа 
работает идеально, и уже на этот год врио гу-
бернатора Алексеем Текслером дано поручение 
относительно дальнейшего развития. Выделе-
ны средства в размере 35 миллионов рублей в 
рамках первого этапа реконструкции городского 
стадиона «Центральный». На эту сумму планиру-
ется провести ряд работ, в том числе построить 
современное футбольное поле с искусственным 
покрытием, чтобы на территории нового стади-
она могли не только заниматься наши горожа-
не, но и проводиться областные соревнования. 
Уверен, жители Южноуральска по достоинству 
оценят результат. Ведь при реализации любых 
планов в первую очередь учитывается их мне-
ние. Это и проведение рейтингового голосования, 
и встречи с общественностью, со старшими до-
мов, молодежью, когда выслушиваются, а потом 
анализируются все мнения, наказы и поже-
лания, поскольку главная оценка действий 
власти – это положительное мнение людей.

Распоряжением спикера регионально-
го парламента для организации пу-
бличных слушаний была создана ра-

бочая группа, которая готовила рекомендации, 
направленные на дальнейшее сохранение фи-
нансовой устойчивости Челябинской области. 

КаК исполнялся бюджет
В 2018 году общий объем доходов бюджета 

Челябинской области составил 168 590,4 млн 
рублей (100,7% от плана).

Налоговые и неналоговые доходы –      
139 257,0 млн рублей, или 82,6% от обще-
го объема доходов и увеличились на 18,9% 
по сравнению с 2017 годом. 

Безвозмездные поступления в региональ-
ный бюджет в 2018 году составили 29 160,9 
млн рублей, большая их часть, а именно      
14 777,1 млн рублей, – это целевые средства 
на социальные выплаты населению, поддерж-
ку сельского хозяйства, дорожную деятель-
ность, формирование современной городской 
среды, развитие моногородов и осуществле-
ние мероприятий в сфере здравоохранения и 
образования.

Общий объем расходов бюджета Челя-
бинской области в прошлом году составил           
156 811,2 млн рублей (98,5% от плана). 

Публичные слушания: 
От бюджета сОциальнО ОриентирОваннОгО – 
к сОциальнО ОтветственнОму

Традиционно более 70% расходов но-
сят социальный характер, они оставили 
112 623,1 млн рублей (рост к уровню 
2017 года на 12,1%).

В полной мере реализованы реше-
ния президента и правительства РФ по 
повышению оплаты труда в бюджетной 
сфере: увеличен минимальный размер 
оплаты труда (с 1 января – до 9489 
рублей, с 1 мая – до 11 163 рублей); 
выполнялись задачи по поддержанию 
уровня зарплат в соответствии с май-
скими указами главы государства; про-
индексирована заработная плата про-
чих категорий работников организаций 
бюджетной сферы.

Более 18% расходов относится к эко-
номической направленности, в денежном 
выражении – 29 527,8 млн рублей 
(рост к уровню 2017 года на 23%). 

Более половины (52,8%) объема рас-
ходов бюджета региона передано в виде 
межбюджетных трансфертов местным 

бюджетам. Объем трансфертов вырос по 
сравнению с 2017 годом на 10,4%, соста-
вив 82 829,7 млн рублей.

Надо заметить, что это стало уже 
своего рода традицией, когда областной 
бюджет, имеющий в момент принятия 
определенный дефицит, выходит из 
очередного года с профицитом.  

дефицит бюджета 
челябинскОй Области, 
ПервОначальнО утвержденный 
на 2018 гОд в сумме 
11 924,5 млн рублей, ПО итОгам 
финансОвОгО гОда 
ликвидирОван. бОлее тОгО, 
благОдаря ПОстуПлению 
дОПОлнительных дОхОдОв 
бюджет исПОлнен 
с ПрОфицитОм в сумме 
11 779,2 млн рублей.

На публичных слушаниях: лучше один раз услышать,
как исполнялся бюджет

Участники слушаний изучают 
буклет «Бюджет для граждан»

Начало. Продолжение на стр. 2
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Вопросы из зала и отВеты
Традицией слушаний являются вопросы из 

зала, которые озвучивает по завершении высту-
плений председатель Законодательного Собрания. 
И в этот раз от традиции не отступили. 

Первый вопрос звучал так: «В брошюре «Бюд-
жет для граждан» есть такие данные: организа-
ция системы обращения с отходами, в том числе 
ТКО, план на 2018 год – 240,7 миллиона рублей, 
фактически – 159,07 миллиона...»

Слово для ответа Владимир Мякуш предоста-
вил и.о. вице-губернатора Сергею Сушкову.

– Речь идет о переходящих средствах на стро-
ительство мусоросортировочных комплексов в 
Челябинской области, – пояснил он. – Строятся 
три крупных комплекса, один из которых, в Кара-
баше, уже сдан в эксплуатацию. Еще два появятся 
в Сатке и Снежинске. Оставшиеся средства переш-
ли на следующий год и будут освоены, как только 
примут акты ввода в эксплуатацию.

Владимир Мякуш напомнил, что на следую-
щий день после слушаний в Челябинске откроет 
свою работу федеральный экологический форум, 
где одну из площадок посвятили теме обращения 
с ТКО. Спикер областного парламента выразил 
уверенность, что на форуме удастся выработать 

меры для улучшения положения дел в этой сфере. 
Второй вопрос относился к реализации про-

граммы «Чистая вода» в рамках национального 
проекта «Экология», но, как и в первом случае, 
речь шла об освоении средств. Антон Астахов, 
заместитель регионального министра строитель-
ства и инфраструктуры, ответил:

– Если говорить о причине освоения средств 
меньше запланированного объема, здесь, пре-
жде всего, экономия от проведения торгов муни-
ципалитетами, во-вторых, финансирование осу-
ществляется за фактически выполненные работы.

Что касается возможности вхождения в про-
грамму «Чистая вода», подробная методика для 
муниципалитетов прописана в самой программе. 

Владимир Мякуш в свою очередь не исключил, 
что парламентарии выйдут с предложением к 
врио губернатора Алексею Текслеру об увеличе-
нии финансирования региональной составляю-
щей программы за счет дополнительных доходов. 

– Будем прилагать все усилия, чтобы данная 
программа более эффективно реализовывалась 
в нашем регионе, – резюмировал председатель 
Законодательного Собрания. 

евгений СВетЛоВ, глава Еманжелинского 
района:

Благодаря приоритетным проектам и долгосрочному планиро-
ванию областного бюджета муниципалитеты получают возмож-
ность планировать развитие своих территорий в долгосрочной 

перспективе. Если говорить конкретно про Еманжелинский район, то 
много сделано в рамках проекта «Городская среда». В прошлом году 
благоустроено 33 дворовых пространства, три общественные террито-
рии. В этом году будет благоустроено 22 адресных двора и четыре обще-
ственных пространства. В частности, в городском сквере Еманжелинска 

планируем благоустроить территорию вокруг Ангела мира. Это излюбленное место отдыха наших 
горожан, особенно представителей старшего поколения. Именно от них и поступил такой наказ. 

Что касается сферы образования, в 2018 году в районе была капитально отремонтирована 
школа, преобразилось несколько детских садов. Жители видят, что, действительно, проис-
ходят качественные изменения во многих сферах. 

Сергей роСЛоВ, глава Увельского района:
То, что бюджет Челябинской области несет в себе большую социальную 
направленность, для муниципалитетов крайне важно, поскольку в 
местных бюджетах средств на решение глобальных задач, безусловно, 

недостаточно. В нашем районе, например, активно реализуется программа 
капитальных ремонтов и реконструкции учреждений культуры. Только за 
последние несколько лет капитально отремонтировано более семи клубов 
и домов культуры. 

В этом году продолжается ремонт Центрального дома культуры, где 
будет полностью заменена кровля, улучшится сценическое оснащение, а 
также проведены фасадные работы. Во втором полугодии запланировано отремонтировать еще один 
сельский клуб. Подобные работы, безусловно, востребованы. На ежегодных сходах с жителями 
мы получаем наказы о том, что людям хотелось бы привести тот или иной ДК или сельский клуб 
в надлежащее состояние, и все наши усилия направлены на то, чтобы этого достичь.

олег ДуброВин, председатель Общественной 
палаты Челябинской области:

Говоря об исполнении областного бюджета в 2018 году, в первую 
очередь я бы отметил сохранение финансовой устойчивости на-
шего региона и выполнение всех социальных обязательств перед 

южноуральцами. Прошлогодний бюджет области, как и в 2017 году, 
исполнен с профицитом в результате поступления дополнительных 
доходов, благодаря сотрудничеству бизнеса и власти, а также целена-
правленным усилиям по оптимизации расходов. Кроме того, снизилась 
долговая зависимость Челябинской области. Хочу отметить, что в реги-

оне полностью реализованы решения президента России и федерального правительства по 
повышению оплаты труда в бюджетной сфере. В целом все указывает на скоординирован-
ность действий законодательной и исполнительной ветвей власти Челябинской области. 

Александр Патритеев. 
Фото Дмитрия Куткина

Публичные слушания: 
От бюджета сОциальнО ОриентирОваннОгО – 
к сОциальнО ОтветственнОму

В открытом обсуждении приняли участие представители органов 
власти, общественных организаций, профсоюзов, ветеранских советов

На очередном заседании комитета, ко-
торое состоялось на прошлой неделе, 
парламентарии обсудили вопрос обе-

спечения жилищного надзора на Южном Урале. 
По словам заместителя председателя областного 
парламента, руководителя комитета по строи-
тельной политике и ЖКХ Олега Голикова (фракция 
«Единая Россия»), в адрес депутатов поступает 
большое количество обращений по вопросам 
плохого качества жилищно-коммунальных услуг. 
И это несмотря на то, что за последние несколько 
лет в жилищное законодательство был внесен 
ряд изменений, направленных на совершенство-
вание этой системы. Но, как бы там ни было, про-
блема остается актуальной.

Напомним, контрольно-надзорные функции 
за качеством в сфере ЖКХ закреплены за Государ-
ственной жилищной инспекцией.

По итогам прошлого года под надзором ве-
домства находилось более 21 тысячи многоквар-
тирных жилых домов. В общей сложности это 
77,8 миллиона квадратных метров жилья. Обе-

спечением работоспособности систем жизнеобе-
спечения большинства жилых домов, которые 
находятся под надзором инспекции, занимаются 
524 управляющие компании, 399 домов находят-
ся под управлением ТСЖ и 76 многоэтажек управ-
ляются жилищно-строительными кооперативами.

За прошедший год увеличилось количество 
жалоб. В основном южноуральцы жалуются на не-
корректное начисление платы за жилищно-ком-
мунальные услуги, плохое содержание общего 
имущества в многоквартирных домах, невысокое 
качество предоставления коммунальных услуг, а 
также обращаются по вопросам правового и разъ-
яснительного характера.

Не обошелся прошлый год и без лишения 
лицензий управляющих компаний. Прежде всего 
речь идет о тех организациях, которые не участво-
вали в управлении домов в течение полугода. Все 
они были лишены своих лицензий в судебном по-
рядке. В общей сложности Фемида вынесла такое 
решение по 50 управляющим компаниям.

Добавим, что в ходе обсуждения вопроса депу-

таты особо обратили внимание на необходимость 
тщательной проверки газового оборудования как 
внутриквартирного, так и внутридомового.

Первый заместитель председателя областного 
парламента Юрий Карликанов (фракция «Еди-
ная Россия») обратил внимание, что процесс кон-
троля использования газового оборудования в 
настоящее время требует ужесточения. Кстати, 
среди наиболее распространенных нарушений 

– отсутствие договоров на обслуживание вну-
триквартирного газового оборудования между 
собственником жилья и специализированной ор-
ганизацией, а также работа в одном многоквар-
тирном доме нескольких подобных организаций. 
По мнению парламентариев, каждый конкретный 
дом должна обслуживать одна лицензированная 

организация, которая и будет отвечать за исправ-
ность всего газового оборудования.

Завершая обсуждение вопроса, парламента-
рии рекомендовали Государственной жилищной 
инспекции активизировать информационно-про-
светительскую и разъяснительную работу с граж-
данами по вопросам жилищно-коммунального 
хозяйства, а также повысить работу с лицами, осу-
ществляющими управление многоквартирными 
домами. Депутаты в свою очередь проработают 
целесообразность подготовки обращения в пра-
вительство РФ по вопросам ускорения принятия 
нормативно-правовых актов, направленных на 
совершенствование законодательства в сфере Го-
сударственного жилищного надзора.

Ирина Яббарова

НиЗкое качество жилищНо-коммуНальНых услуг всегда выЗывает социальНое 
НапряжеНие в обществе. а потому работа управляющих компаНий, деятельНость 
региоНальНого оператора по капитальНому ремоНту, а также осуществлеНие 
коНтрольНых фуНкций государствеННой жилищНой иНспекцией Находится в ЗоНе 
особого вНимаНия депутатов ЗакоНодательНого собраНия челябиНской области. 
регулярНо эти вопросы Заслушиваются На ЗаседаНиях комитета по строительНой 
политике и жилищНо-коммуНальНому хоЗяйству.

олег ГоЛикоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель 

комитета по строительной политике и 
жилищно-коммунальному хозяйству (фракция 

«Единая Россия»):
Жилищный надзор – одна из самых важных функций при обеспече-
нии качества жилищно-коммунальных услуг. Именно поэтому депу-
таты Законодательного Собрания уделяют большое внимание сфере 

ЖКХ. На нашем комитете регулярно анализируется ситуация, делаются 
выводы, но тем не менее проблем меньше не становится. Среди особо 
актуальных – вопросы качества предоставления жилищно-коммуналь-
ных услуг, расчета платы за общедомовые нужды при наличии приборов 
учета, обслуживания внутриквартирного и внутридомового газового обо-
рудования и ряд других. Требуют решения и вопросы совершенствования законодательства в 
сфере Государственного жилищного надзора. Мы планируем выходить с соответствующими 
инициативами в адрес правительства Российской Федерации. 

инсПекция усиливает кОнтрОль
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«чистая страна» начинается с челябинска
в коНце прошлой Недели 
челябиНск приНимал первый 
всероссийский 
экологический форум «чистая 
страНа». со всей страНы 
в столицу южНого урала 
съехались представители 
федеральНых миНистерств, 
региоНов, промышлеННых 
предприятий, обществеННики, 
экологи, эксперты. в ходе 
масштабНого обсуждеНия 
экологических проблем 
состоялся обмеН мНеНиями, 
проЗвучали предложеНия, 
реалиЗация которых поЗволит 
иЗмеНить ситуацию в лучшую 
стороНу.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Для нашего региона вопросы экологии крайне актуальны, а потому не-
случайно первый экологический форум «Чистая страна» прошел именно 
в Челябинской области. В рамках нашей работы состоялся продуктивный 

разговор. Темы, которые были затронуты, оказались важны для всех регионов, 
которые принимали участие в форуме. Уверен, что одобренная резолюция 
станет определенным толчком для улучшения экологической ситуации не 
только на Южном Урале, но и в целом в Российской Федерации.

Алексей текСЛер, врио губернатора Челябинской 
области:

В ходе работы экологического форума прозвучали различные актуальные 
предложения, все они были обобщены на пленарном заседании. Так, поднят 
вопрос качества питьевой воды. Стоит отметить, что на территории нашей 

области она сильно отличается. Поэтому я уже дал поручение провести инвентари-
зацию водных объектов, водозаборов, сетей, очистных сооружений и канализаций. 
В рамках федерального проекта «Чистая вода» в текущем году регион получит 
более 90 миллионов рублей на реконструкцию водоводов в нескольких населен-
ных пунктах, будут определены и другие мероприятия для доведения воды до 
нормативного состояния. 

Актуальный для нашей области вопрос мониторинга окружающей среды. 
Было озвучено предложение оборудовать дополнительные мониторинговые 
лаборатории, а также реализовать специальное приложение, благодаря которому 
каждый житель сможет оценить текущее состояние окружающей среды. Мне эта 
инициатива кажется значимой. Соответствующее поручение проанализировать 
эту возможность также уже дано.

Обсудили вопросы, касающиеся выбросов промышленных предприятий и ав-
томобильного транспорта. Поставлена задача к 2024 году на 20 процентов снизить 
объемы выбросов. Мы должны гарантировать нашим гражданам, что при любой 
погоде, при любом направлении ветра в конкретной точке населенного пункта 
превышения предельно допустимой концентрации вредных веществ не будет. 

Также нужно отказаться от использования угля при производстве тепла. Для 
Челябинска эта проблема актуальна, поскольку практически в центре города 
работает ТЭЦ-2, сжигающая более одного миллиона тонн угля, а это 15 тысяч тонн 
веществ, выбрасываемых в воздух. Решить проблему должен переход на 
использование газа. Безусловно, на это потребуется время, но мы будем 
активно работать в этом направлении.

Андрей турчАк, заместитель председателя Совета Федерации, секретарь 
Генерального совета партии «Единая Россия»:

В ходе форума были озвучены самые разные вопросы, которые касались качества воды, выбросов в атмосферный 
воздух, обращения с отходами. Эти и другие проблемы волнуют всех жителей страны, но большинство проблем 
возникает из-за отсутствия коммуникации с людьми. Вся информация должна быть доступна гражданам, более 

того, нужна постоянная дискуссия, с людьми необходимо советоваться, а не принимать решения кулуарно. И этот форум 
направлен на обсуждение всех инициатив. Резолюция, которая принята по итогам нашей работы, будет представле-
на главе федерального правительства Дмитрию Медведеву. Уверен, что озвученные предложения станут основой 
поручений правительству.

Владимир бурМАтоВ, координатор федерального партийного проекта 
«Чистая страна», председатель комитета Государственной Думы по экологии 

и охране окружающей среды:
Старт федеральному проекту «Чистая страна» был дан в декабре прошлого года. С момента его реализации про-
шло всего несколько месяцев, но в нем уже состоит 600 волонтерских организаций: экологических, зоозащитных 
и т. д. Как продолжение этой большой работы – проведение первого всероссийского экофорума, на котором 

общественники, экологи и эксперты показали высокий уровень профессионализма. Уверен, что форум обязательно 
получит свое продолжение.

Юрий кАрЛикАноВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области (фракция «Единая Россия»):
Проект «Чистая страна» неслучайно инициирован под всеобъемлющим 
названием. «Чистая страна» – от А до Я». На первом федеральном форуме, 
прошедшем в Челябинской области, тема экологии едва ли не впервые 

так комплексно озвучена, охвачен весь спектр вопросов. Не было пустых тем, и 
каждая из них по-своему актуальна для нашего региона. На всех дискуссионных 
площадках работали компетентные спикеры, благодаря которым все вопросы 
были глубоко проработаны. И, конечно, кульминацией форума стало пленарное 
заседания, где подвели некий итог, сконцентрированный в резолюции. Ее положе-
ния будут доведены до председателя партии, премьер-министра России Дмитрия 
Медведева, а значит, правительство получит конкретные поручения. В свою 
очередь депутаты в регионах готовы реализовывать проект. Это даже не 
обсуждается. Тема экологии всегда в повестке областных парламентариев.

Работу пленарного заседания 
предвосхищали обсуждения 
на трех дискуссионных пло-

щадках, итогом работы которых стало 
принятие резолюции.

Так, участники дискуссии, которая 
была посвящена эффективной систе-
ме обращения с отходами, особое 
внимание предложили уделить логи-
стике: отходы и мусор должен доез-
жать до перерабатывающих предпри-
ятий, а не оказываться на незаконных 
свалках. Для этого регионам стоит 
скорректировать территориальные 
схемы в области обращения с отхо-
дами.

Кроме того, предлагается разрабо-
тать меры государственной поддерж-
ки для малообеспеченных граждан и 
многодетных семей.

В ходе обсуждения вопросов по-
ступили предложения о создании 
особых условий по оплате сбора и ути-
лизации мусора для сельских жителей. 
Дело в том, что в последнее время 
участились жалобы селян на необо-
снованные тарифы, и это притом, что 
нередко жители деревень и сел про-
изводят гораздо меньше мусора и от-
ходов, чем горожане.

Назрела необходимость по раз-
витию движения общественных ин-
спекторов по охране окружающей 
среды. Эти и ряд других предложений 

в своем выступлении отметил коор-
динатор федерального партийного 
проекта «Чистая страна», депутат 
Государственной Думы, модератор 
дискуссионной площадки Владимир 
Бурматов.

Вторая секция была посвящена 
вопросам снижения вредных выбро-
сов в атмосферу. В ходе дискуссии 
также обсуждались предложения, 
их на пленарном заседании озву-
чил федеральный парламентарий, 
модератор дискуссионной площадки 
«Снижение загрязнения воздуха в 
индустриальных центрах – баланс 
интересов экологии и экономики» 
Сергей Боярский.

Прежде всего, участники секции 
выступили за ускорение принятия 
федерального закона о квотирова-
нии выбросов, при этом полномочия 
по реализации закона предложено 
передать на региональный уровень. 
Важный момент, по мнению участни-
ков дискуссии, заключается в мони-
торинге за состоянием атмосферного 
воздуха, а потому озвучено мнение о 
необходимости увеличить количество 
точек мониторинга Росгидромета во 
всех регионах страны. Что даст воз-
можность получать объективную кар-
тину о ситуации, к тому же результаты 
такого мониторинга предлагается 
транслировать на единый интернет-

ресурс, чтобы жители каждого реги-
она владели информацией.

Также прозвучала инициатива о 
развитии экологически чистого транс-
порта.

Что касается третьей дискуссион-
ной площадки, которой руководил 
первый заместитель председателя 
комитета Госдумы по экологии и ох-
ране окружающей среды Николай Ва-
луев, то ее основная тема звучала как 
«Экологическое воспитание и эково-
лонтерство». Участники обсуждения 
также подготовили свои предложения 
в проект резолюции пленарного за-
седания. Одно из основных – необхо-
димость изменения образовательных 
стандартов: начиная со школьной ска-
мьи необходимо воспитывать в детях 
уважение к окружающей среде. Также 
стоит пересмотреть действующее за-
конодательство в плане трактования 
браконьерства, поскольку нередко 
те, кто пытается спасти и вылечить 
израненных животных, оказываются 
вне закона и несут наказание за бра-
коньерство. Что же касается тех, кто 
действительно издевается над живот-
ными, то они должны наказываться 
по всей строгости.

Все предложения, вошедшие в ре-
золюцию, будут представлены главе 
федерального правительства Дми-
трию Медведеву.

В работе федерального форума принял участие врио губернатора 
Челябинской области Алексей Текслер

В Челябинск обсудить вопросы экологии 
приехали гости со всей России

Ирина Яббарова, Александр Патритеев. Фото Олега Каргаполова
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реформа тКо: делаем 
одно общее дело

Если дискуссия, развернувшаяся на второй 
площадке, посвященной снижению загрязнения 
в индустриальных центрах, так или иначе за-
мыкалась на крупных промышленных городах, 
то эффективная система обращения с отходами, 
которую обсуждали на первой площадке форума, 
касается даже самых отдаленных уголков России, 
вошедших в реформу обращения с ТКО. И, может 
быть, уголков – в первую очередь. 

Среди участников площадки – вице-спикер 
южноуральского парламента Константин Захаров 
и депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области Михаил Похлебаев (оба – фракция 
«Единая Россия»). Центральным докладчиком 
стал один из самых ожидаемых гостей форума – 
министр природных ресурсов и экологии России 
Дмитрий Кобылкин. В его адрес поступило немало 
предложений от представителей регионов. 

Предложение министру озвучил и координа-
тор проекта «Чистая страна» в Златоусте (Кара-
башский кластер) Игорь Егоров:

– Когда у регоператора по обращению с от-

ходами формируется план, там всего три строки: 
транспортные расходы, заключение договоров, 
обращение с ТКО. Населению это мало о чем го-
ворит, и людям не всегда понятно, из чего состоит 
тариф. Чтобы было ясно и понятно простому на-
роду, действительно нужна информация.

– Мы подошли к реформе с серьезным ин-
формационным сопровождением, – откликнулся 
Дмитрий Кобылкин. – Когда с каждым из глав 

регионов разговаривали об этом, речь шла о том, 
что региональные средства массовой информа-
ции, безусловно, должны максимально освещать 
все, что делается в рамках реформы. Это очень 
важно. Мы должны действовать открыто, потому 
что делаем одно общее дело. 

В завершение федеральный министр пообе-
щал передать это предложение врио губернатора 
Челябинской области Алексею Текслеру. 

ЭКология – родом из детстВа
Третья тематическая площадка форума получила 

название «Экологическое воспитание и эковолонтер-
ство». В роли модератора здесь выступил первый 
заместитель председателя комитета Государствен-
ной Думы по экологии и охране окружающей среды 
Николай Валуев. 

Участники площадки рассмотрели вопросы раз-
вития системы волонтерского движения в сфере 
экологии, расширение системы экологического про-

свещения и общественного экологического контроля, 
эффективность экологических уроков. Далеко не по-
следней по важности темой стала зоозащита. 

Так, известный ветеринарный врач из Челябинска 
Карен Даллакян рассказал, с какими барьерами в 
своей работе сталкиваются он и его коллеги из-за 
несовершенства законодательства. 

– У нас единственный в России музей истории 
спасенных животных. Сюда приезжают на экскурсию 
дети со всей области. Также в приюте диких живот-
ных регулярно проводятся экологические уроки для 

детей и взрослых. Здесь же мы лечим животных, 
которые пострадали от браконьеров либо в пере-
движных цирках, – поведал ветврач. 

Но не все так гладко. По его словам, в законода-
тельстве нет различия между понятиями «содержа-
ние» и «лечение» краснокнижных животных. Из-за 
этого доктор, оказывающий врачебную помощь по-
страдавшим животным, может понести наказание 
за браконьерство.

Участники площадки бурно отреагировали на вы-
ступление зоозащитника. В свою очередь Николай 
Валуев отметил, что вопрос, поднятый Кареном Дал-
лакяном, требует обязательного решения, и заверил, 
что взял его решение под личный контроль.   

Михаил ПохЛебАеВ, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Первый федеральный экологический форум 
проводится на территории Челябинской об-
ласти. А значит, «Чистая страна», как уже за-

метили, начинается с Южного Урала. Здесь сыграл 
свою роль и тот факт, что наша область оказалась в 
числе первых регионов России, которые с 1 января 
текущего года приступили к реформе обращения с 
твердыми коммунальными отходами. Но, как точ-
но сказал федеральный министр природных ре-
сурсов и экологии Дмитрий Кобылкин, началась не 
реформа, по сути, сегодня создается новая отрасль, 
а это всегда непросто. Однако работа пошла, и уже 
есть первые победы. Конечно, не исключены и 
трудности. С формальной точки зрения это  – необ-
ходимость совершенствования законодательства, 
с практической – неукоснительность исполнения 
на местах. Неслучайно в дискуссии участвовали 
именно те, кто отвечает за проведение ре-
формы в регионах, кто болеет этой темой, 

– координаторы проекта «Чистая страна».

«чистая страна» начинается с челябинска

олег ГоЛикоВ, 
заместитель 

председателя 
Законодательного 

Собрания Челябинской 
области

 (фракция «Единая Россия»):
Работа дискуссионной площадки 
«Экологическое воспитание и эко-
волонтерство» получилась инте-

ресной, насыщенной и крайне актуаль-
ной. Сегодня многие уже понимают, что 
экология должна начинаться с самого 
детства, а экологическое воспитание – с 
детского сада, со школы, продолжаясь 
в колледже и институте. Необходимо 
говорить о том, чтобы это направление 
стало частью государственной политики, 
чтобы разрабатывались и внедрялись 
обучающие программы, чтобы велись 
предметы, напрямую связанные с эко-
логией. Особой благодарности, конечно, 
заслуживают эковолонтеры, люди, ко-
торые всегда готовы пожертвовать сво-
ими силами и временем, посвящая себя 
организации экологических меро-
приятий. Безусловно, им нужна 
поддержка со стороны государства. 

КВоты на Выбросы
Способы борьбы с загрязнениями окружаю-

щей среды обсуждали участники экологического 
форума на дискуссионной площадке, которая про-
ходила на ЧТПЗ в цехе «Высота 239». Открывая ра-
боту секции, ее модератор депутат Государствен-
ной Думы Сергей Боярский обратил внимание, 
что в работе принимают участие представили не 
только власти, но и промышленных предприятий, 
общественники – те, кто не просто заинтересо-
ван в решении экологической проблемы, а готов 
предлагать варианты, анализировать их, искать 
компромиссы.

Старт продуктивной работе дискуссионной пло-
щадки дал врио губернатора Челябинской области 
Алексей Текслер. После приветственного слова 
исполняющий обязанности главы региона обра-
тил внимание всех участников секции, что уже 
утвержден план мероприятий, в котором обозна-
чены основные направления работы по улучше-
нию экологической ситуации в крупных промыш-
ленных городах области. Так, для Магнитогорска 
запланировано 22 основных направления, для 
Челябинска изначально было определено 50 ме-
роприятий, но благодаря адресной и предметной 
работе с руководителями промышленных пред-
приятий число направлений увеличилось до 80.

Все участники дискуссии сошлись во мнении, 
что давно назрела необходимость принятия 
закона о квотировании вредных выбросов в 
атмосферу. Кстати, именно наш регион в свое 
время стал инициатором разработки такой за-
конодательной базы. В настоящее время проект 
закона разработан. После его принятия про-
мышленные предприятия будут обязаны к 2024 
году снизить объем вредных выбросов на 20 
процентов. 

Как заверил участников дискуссионной пло-
щадки Сергей Боярский, депутаты Государствен-
ной Думы готовы к рассмотрению актуального 
для многих промышленных мегаполисов зако-
нопроекта. Также федеральный парламентарий 
выразил надежду, что проведение экологиче-
ского форума в определенной степени ускорит 
его рассмотрение и принятие.

В ходе обсуждения проблематики загряз-
нения воздуха многие участники дискуссии об-
ратили внимание, что немалая часть вредных 
веществ, попадающих в него, принадлежит 
транспорту. Выход из ситуации участники дис-
куссионной площадки видят в замене устарев-
шего автомобильного парка на новый, который 
будет работать на газомоторном топливе.

Добавим, что в ходе работы дискуссионной 

площадки своим опытом в борьбе за чистую 
экологию поделились другие российские реги-
оны. Представители Санкт-Петербурга, Читы и 
других городов рассказали о применении свод-
ных расчетов и механизмов квотирования вы-
бросов загрязняющих веществ в атмосферный 
воздух, об организации деятельности предпри-
ятий в условиях НМУ, поделились опытом про-
ведения экологического аудита и т. д.

По результатам работы участники дискуссии 
посчитали необходимым на пленарном заседа-
нии озвучить инициативу о том, чтобы в итого-
вую резолюцию были включены предложения по 
развитию транспортной сети в крупных промыш-
ленных городах, по переходу на газомоторное 
топливо. Также рекомендовано ускорить работу 
над законопроектом по квотированию вредных 
выбросов и отказу от использования угля. 

 Александр Патритеев, Ирина Яббарова
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Министр природных ресурсов и экологии РФ Дмитрий 
Кобылкин (на фото - справа) в диалоге с южноуральцами 

В цехе  «Высота 239» ЧТПЗ. Модератор площадки 
депутат Государственной Думы Сергей Боярский 

Челябинский ветврач Карен Даллакян озвучил проблемы зоозащитников

Олег Голиков и Николай Валуев, 
представители региона и Федерации
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Детский технопарк «Квантори-
ум», созданный на базе одной 
из площадок Южно-Ураль-

ского государственного университета в 
Челябинске, принимал у себя в гостях 
депутатов областного парламента, кото-
рые участвовали в выездном заседании 
комитета по социальной политике, коми-
тета по молодежной политике, культуре 
и спорту, а также комитета по информа-
ционной политике.

Работа парламентариев началась с 
экскурсии. Депутатам не только расска-
зали о направлениях, которые действуют 
в технопарке, но и показали его возмож-
ности.

Робоквантум, аэроквантум, IT-кван-
тум, хай-тек цех и промышленный 
дизайн – это те направления, которые 
в настоящее время действуют в «Кван-
ториуме» города Челябинска. Наиболь-
шей популярностью пока пользуются                       
IT-технологии и робоквантум, постепенно 
растет интерес и к аэроквантуму. Кстати, 
в сентябре этого года планируется откры-
тие шестого направления – автоквантум.

В общей сложности в стенах уникаль-
ного учреждения дополнительного об-
разования в настоящее время обучаются 
порядка 800 ребятишек от 8 до 18 лет, ра-
ботают 63 группы. Обучение бесплатное. 
На базе данного технопарка реализуется 
порядка десяти уникальных проектов.

Как рассказал парламентариям и. о. 
министра образования и науки Челя-
бинской области Александр Кузнецов, с 
каждым годом подобный формат допол-
нительного образования набирает обо-
роты. В прошлом году в регионе были 
открыты два «Кванториума». Несмотря 
на проектную мощность в 1200 детей, 
число обучающихся значительно больше. 
Деятельность «Кванториума» предпола-
гает инновационные формы организа-
ции научно-технического творчества и 
учебно-исследовательской деятельности 
детей и подростков. Основная цель такой 
работы – вовлечь детей в продуктивную 
творческую деятельность с прицелом на 
включение их в сферу экономики через 
малый бизнес.

В текущем году благодаря вы-
игранному гранту планируется созда-
ние IT-клуба в городе Миассе. Он будет 
открыт в рамках федерального проек-
та «Цифровая образовательная среда». 
Ежегодно в нем смогут проходить обу-
чение до 400 детей от 5 до 18 лет. Рассма-
триваются заявки на открытие детских 
технопарков «Кванториум» в Верхнеуфа-
лейском и Озерском городских округах.

Мальчишки и девчонки учатся соз-
давать роботов, управлять ими, моде-
лируют различные ситуации, а затем 
пытаются найти решение  возникающих 
технических проблем. Главная задача – 
развить в ребенке научно-техническое 
мышление. Все, чему здесь обучают ре-
бят, направлено на перспективное раз-
витие технических отраслей, уникальных 
технологий, подготовку высококвалифи-
цированных кадров.

В ходе обсуждения вопроса депутат 
областного парламента, ректор Южно-
Уральского госуниверситета Александр 
Шестаков (фракция «Единая Россия») 
озвучил предложение – на уровне Челя-
бинской области создать аналог проекта 
«Сириус», который успешно реализуется 
в Сочи.

– Это позволит не только обучать на-
ших талантливых ребят, но и может стать 
вложением  в будущее, – уверен парла-
ментарий. – Ведь эти дети, повзрослев, 
будут обучаться в наших вузах, разви-
вать наш регион.

С инициативой Александра Шестако-
ва согласились все присутствующие на 
встрече депутаты.

допобразоВание: 
сеКтор разВития

Также парламентарии подробно об-
судили общую картину по развитию си-
стемы дополнительного образования в 
Челябинской области.

На сегодняшний день на Южном 
Урале в учреждениях допобразования 
занимаются 74,4 процента детей от 5 
до 18 лет. К 2024 году этот показатель 
планируется довести до 80 процентов.

Стоит отметить, что в настоящее вре-
мя в регионе работают 379 учрежде-
ний дополнительного образования. При 
этом 133 организации работают в сфере 
образования, столько же – по направле-
нию культуры, 29 – в сфере физической 
культуры и спорта. Активно развивается 
в этом направлении негосударствен-
ный сектор. На первое апреля текуще-
го года лицензию на оказание услуг по 
дополнительному образованию детей и 
взрослых получили 93 учреждения. Од-
нако, по оценкам экспертов, реальный 
масштаб сектора намного больше. Дело 
в том, что львиная доля таких органи-
заций не торопится получать лицензию 
на оказание услуг по дополнительному 
образованию. Свою работу они пытаются 
завуалировать под деятельность куль-
турно-досуговых учреждений.

Если говорить о наиболее доступных 
и популярных направлениях дополни-
тельного образования для детей и под-
ростков всех возрастов, то это, в первую 
очередь, художественные и культурно-
спортивные секции. Этими направле-
ниями охвачено порядка 68 процентов 
школьников. А вот что касается техни-
ческой и естественно-научной направ-
ленности, то эти направления пока не 
пользуются высокой популярностью. 
Здесь охват составляет лишь 17 про-
центов. Правда, как обратил внимание 
депутатов и. о. министра образования и 
науки региона Александр Кузнецов, не-
которые положительные тенденции уже 
наметились. В скором будущем охват 
детей техническими секциями планиру-
ется увеличить до 25 процентов.

Кстати, если ребятишки младшего 
и среднего возраста активно посещают 
различные секции и кружки, то ученики 
старших классов охвачены дополни-
тельным образованием лишь на треть.

Депутаты заметили, что выход из 
сложившейся ситуации следует искать 
прежде всего в развитии необычных и 
интересных образовательных программ. 
При этом ставку стоит делать на уни-
кальные технологии, структуры, кото-
рые занимаются разработкой современ-
ных информационных и компьютерных 
технологий. Речь идет о создании соот-
ветствующих направлений – технопар-
ков, «Кванториумов», IT-клубов. 

В ближайшие годы охват детей до-
полнительным образованием планиру-
ется увеличить минимум на пять про-
центов. Однако добиться поставленных 
задач, по мнению парламентариев, воз-
можно лишь общими усилиями органов 
государственной власти и учреждений 
допообразования.

роман СтоЛяроВ, 
воспитанник детского 

технопарка «Кванториум» 
(12 лет):

Здесь я занимаюсь с марта этого года, 
для себя выбрал направление аэро-
квантум. Помимо теории мы можем 

потренироваться на специальном тре-
нажере, который имитирует управление 
вертолетом, нас учат управлять дронами. Кстати, я считаю, что именно за дронами 

– большое будущее. Во многом из-за этого и решил здесь учиться. У меня дома есть 
квадрокоптер и благодаря знаниям, которые я здесь получил, есть уже задумки, как 
я его могу усовершенствовать. Вообще, думаю, что и моя будущая профессия 
будет связана с этой отраслью. Планирую заниматься либо авиамоделирова-
нием, либо дронотехникой.

Александр кузнецоВ, и.о. 
министра образования и науки 

Челябинской области: 
Данный «Кванториум» – высокотехноло-
гичная структура, которая действует не 
просто в системе дополнительного обра-

зования детей, а в содружестве с предприяти-
ями реального сектора экономики. Ключевую 
роль в этой работе играет Южно-Уральский 
государственный университет, высококвалифи-
цированные педагоги которого сумели 
увлечь детей в мир уникальных техноло-
гий, за которыми стоит будущее.

На сегодНяшНий деНь в челябиНской области активНо раЗвиваются 
детские техНопарки «кваНториум». такие техНопарки открыты 
в магНитогорске и челябиНске. На баЗе одНого иЗ Них состоялось 
выеЗдНое ЗаседаНие сраЗу трех комитетов областНого парламеНта.

Александр шестаков, 
депутат Законодательного 

Собрания Челябинской области, 
ректор Южно-Уральского 

государственного 
университета:

Данный «Кванториум» находится на базе 
ЮУрГУ. В работе этого детского технопарка 
участвуют в большей части преподавате-

ли и сотрудники нашего вуза. Для нас крайне 
важно развивать техническое творчество детей, 
чтобы в будущем они поступали на технические 
специальности в вузы нашего региона, а по-
сле – развивали промышленность своей малой 
родины. 

В данном технопарке нам удалось добиться большого результата – 
школьники, которые ходят сюда на занятия, увлечены техническим творче-
ством, нам удалось их заинтересовать. 
Сейчас есть необходимость участия в этом проекте высокотехноло-

гичного бизнеса, технологии которого будут понятны и интересны 
сотрудникам «Кванториума» и самим школьникам.

Марина ПоДДубнАя, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета 
по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Экскурсия по детскому технопарку «Кван-
ториум» произвела на всех депутатов 
сильное впечатление. Мы с удовольствием 

ознакомились с применяемыми здесь техно-
логиями, пообщались с ребятами. Кстати, дети, 
которые здесь занимаются, разного возраста, 
но все они очень талантливые и перспективные. 

Огромный вклад в их развитие вносят преподаватели, многие из которых яв-
ляются педагогами Южно-Уральского государственного университета. 

Многие направления реализуются благодаря синтезу науки, бизнеса, про-
мышленных предприятий и образовательных учреждений – и это дает свой 
эффект. При этом радует, что такое направление будет развиваться: в области 
уже планируются к открытию еще несколько детских технопарков, кроме 
того, запланирован передвижной «Кванториум», а это сделает техниче-
ское направление доступнее для детей на селе.

«квантОриум» – старт в будущее

На уроке компьютерного 
программирования

Ребята проверили собственное изобретение в работе

Ирина Яббарова, фото Дмитрия Куткина
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Сначала тонкости законопроекта 
рассматривались на рабочей 
группе, заседание которой со-

стоялось на прошлой неделе. А на за-
седании Комитета Законодательного 
Собрания по бюджету и налогам под 
председательством Владимира Мякуша 
депутаты поддержали этот законопро-
ект. 

Напомним, в первом чтении проект 
закона «Об установлении видов услуг 
для личных, домашних и (или) иных 
подобных нужд, оказываемых физи-
ческими лицами, доходы от оказания 
которых освобождаются от налогоо-
бложения» был принят еще в конце 
прошлого года. Среди видов деятельно-
сти, которые предлагается освободить 
от налогообложения; ремонт, чистка, 
окраска и пошив обуви; изготовление 
и ремонт металлической галантереи, 
ключей, номерных знаков, указателей 
улиц; услуги фотографов; услуги по зе-
леному хозяйству и цветоводству и т. д. 
Всего 12 видов деятельности.

– Принимая этот закон, мы моти-
вируем граждан к декларированию 
своей профессиональной деятельности, 

– прокомментировал заместитель пред-
седателя областного парламента, руко-
водитель комитета по экономической 
политике и предпринимательству Кон-
стантин Захаров (фракция «Единая Рос-
сия»). –  Они освобождаются от уплаты 
налога на доходы физических лиц без 
риска быть обвиненными в незаконной 
предпринимательской деятельности.

Кроме того, депутаты предложили 
расширить список видов деятельности, 
по которым разрешено приобретать па-
тент. Среди них – сфера строительства. 

Однако в ходе обсуждения участники 
совещания обратили внимание на то, 
что введение патентной системы для 
данных видов деятельности может 
стать причиной выпадающих доходов 
областного бюджета. Принято решение 
тщательно проанализировать все не-
гативные моменты от реализации за-
конопроекта.

Предполагается, что законопроект 
будет подготовлен в этом месяце и на-
правлен на заключение губернатору 
Челябинской области.

Ирина Яббарова. 
Фото Дмитрия Куткина

в интересах бизнеса
депутаты ЗакоНодательНого собраНия челябиНской области предлагают 
освободить от уплаты Налога На доходы самоЗаНятых граждаН, которые 
ЗаНимаются определеННыми видами деятельНости.

виды деятельнОсти, 
кОтОрые Предлагается 
ОсвОбОдить От уПлаты 
налОгОв для 
самОзанятых:

– ремонт, чистка, окраска 
и пошив обуви; 

– изготовление и ремонт 
металлической галантереи, 
ключей, номерных знаков, 
указателей улиц; 

– услуги фотографов;
– услуги по зеленому хо-

зяйству и цветоводству; 
– вспашка огородов, рас-

пиловка дров;
– выпас скота;
– изготовление бижуте-

рии по индивидуальному 
заказу;

– изготовление гончар-
ных изделий по индивиду-
альному заказу;

– изготовление изделий 
из дерева, пробки, соломки 
и материалов для плетения 
по индивидуальному зака-
зу;

– ремонт и настройка му-
зыкальных инструментов;

– услуги художников по 
индивидуальному заказу;

– переработка даваль-
ческой шерсти на пряжу; 
производство сырых шкур 
и кож, выделка шкур круп-
ного рогатого скота, свиней, 
животных семейств лоша-
диных и оленевых, овец и 
коз по индивидуальному 
заказу.

В ходе заседания парламентарии выделили ряд 
направлений, по которым, начиная с этого года, 
будет идти планомерная работа. Так, для умень-

шения непокрытых лесом территорий в 2019 году планиру-
ется провести лесовосстановительные работы на площади 
2,7 тыс. гектаров. Агротехнический уход за лесными куль-
турами проведут на площади 500 гектаров. К слову, это 
необходимо для предотвращения зарастания поверхности 
почвы сорной травянистой и древесно-кустарниковой рас-
тительностью. 

Кроме того, будет выращено девять миллионов штук 
посадочного материала и запасено 920 килограммов лес-
ных семян, в том числе с улучшенными наследственными 
свойствами.

Говоря о фактах незаконной рубки леса, первый за-
меститель начальника главного управления лесами Челя-
бинской области Валерий Нигматуллин отметил, что еще в 
прошлом году произошло уменьшение показателя почти 
в 2,5 раза по сравнению с 2017 годом. Ущерб снизился на 
12 миллионов рублей. 

– За счет чего удалось добиться снижения процента 
незаконной вырубки? – поинтересовался заместитель 
председателя комитета Николай Янов (фракция «Единая 
Россия»).

– Здесь в первую очередь сыграло роль взаимодействие 
с органами МВД, кроме того, создана межведомственная 
рабочая группа, в рамках которой координируются наши 
действия, – пояснил Валерий Нигматуллин. – Управление 
лесами также практикует выезд специалистов на место, в 
том числе и ночные внезапные рейды – все это приносит 
положительный результат.

– Насколько развит институт лесничих? – спросил парла-
ментарий Константин Толкачев (фракция «Единая Россия»).

– Всего в области 105 участковых лесничеств. В каждую 
такую команду входят лесничий, его помощник и мастер 
леса.

Замначальника главного управления лесами дополни-
тельно пояснил, что сейчас для эффективного мониторинга 
лесные территории обустраиваются камерами видеонаблю-
дения. Это должно помочь в противопожарном отношении. 

Добавим, что для повышения оснащенности лесничеств, 
в том числе лесопожарных формирований, в этом году 
предусмотрено приобретение пожарной техники на общую 
сумму 102 млн рублей. Планируется закупить 10 лесопожар-
ных автоцистерн, 21 колесный и гусеничный трактор, 9 ма-
лых лесопатрульных комплексов, передвижную ремонтную 
мастерскую и 14 автомобилей повышенной проходимости.

Александр Патритеев

сОхранить леса

Александр береСтоВ, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания по 
аграрной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Реализация регионального проекта «Сохранение 
лесов» в рамах национального проекта «Эколо-
гия» позволит повысить защищенность лесных 

территорий от пожаров; предупредить распростране-
ние огня на большие площади; восстановить леса, по-
страдавшие от пожаров, вырубки прошлых лет; обеспе-

чить баланс выбытия и воспроизводства лесов и сохранение лесистости территории 
области. Однако решающее значение сегодня имеет эффективное взаимодействие 
Главного управления лесами Челябинской области с муниципальными образо-
ваниями в деле тушения так называемых ландшафтных пожаров, когда огонь, 
начавшись в сельской местности, переходит на территорию леса. 

в рамках НациоНальНого проекта «экология» 
в челябиНской области приступают к реалиЗации сраЗу 
Нескольких региоНальНых проектов, и «сохраНеНие 
лесов» – одиН иЗ Них. оН предполагает, что к 2024 году 
вырублеННые и погибшие лесНые НасаждеНия должНы 
быть восстаНовлеНы На 100%. какой Задел есть у 
региоНа для достижеНия этого покаЗателя, обсудили 
члеНы комитета ЗакоНодательНого собраНия по 
аграрНой политике под председательством алексаНдра 
берестова (фракция «едиНая россия»). 

в 2019 гОду на реализацию региОнальнОгО ПрОекта 
«сОхранение лесОв» в рамках нациОнальнОгО ПрОекта 
«ЭкОлОгия» будет наПравленО 119 млн рублей 
из федеральнОгО бюджета, 6,6 млн рублей – 
из региОнальных средств. из них на ПриОбретение 
техники и ОбОрудОвания – 104 млн рублей. 

в рамках нациОнальнОгО ПрОекта «ЭкОлОгия» в челябинскОй Области 
Планируется вОсстанОвить в 2019 гОду 2,7 тыс. гектарОв леса. 

По мнению родителей, 
организация питания в 
детских садах находится 

на более высоком уровне, чем в 
школах. Если школьной системой 
питания довольны 60% родителей 
учащихся, то в детских садах 92% 
родителей положительно оценили 
питание детей, менее 2% оценили 
дошкольное питание как неудов-
летворительное.

Достаточно высоко родители 
дошкольников оценили санитар-
ное состояние мест приема пищи 
и пищеблок – 95% удовлетворе-
ны. Почти 87% родителей оцени-
ли дошкольное питание как сба-
лансированное и разнообразное, 
основные пожелания родителей 

– добавить в рацион детей больше 
фруктов, овощей, запеканок, со-
ков, йогуртов. Как видим, мнение 
родителей солидарно с мнением 
диетологов и специалистов дет-
ского питания.

Интересны результаты анке-
тирования, полученные от са-
мих деток: 77,6% ответили, что 
им нравится питание в детсаду, 

20,2% ответили, что нравится 
не всегда, и только 2,2% оце-
нили качество питания как 
неудовлетворительное. Чуть 
больше  93% деток ответили, 
что наедаются и 7% хотели бы 
получить добавку к основному 
рациону. Просьба от самих де-
тей – реже давать такие блюда, 
как какао, кисель, молочный 

суп, вареные и соленые овощи, 
тушеную капусту, печень. 

В процессе изучения мнения 
родителей народные контролеры 
выявили общие проблемы орга-
низации дошкольного питания: 
необходимо повышать качество 
поставляемых в детские сады 
продуктов, надо сбалансировать 
детское питание между белками, 
жирами и углеводами (к сожа-
лению, анализ меню показал из-
быточное количество углеводов 
и недостаток белковых продук-
тов). Необходимо формировать 
культуру правильного здорового 
питания у детей, привить любовь 
к продуктам, которые несут наи-
большую пользу детям – рыба, 
овощи, молоко.

Следующий этап работы на-
родных контролеров – вместе с 
депутатами Законодательного Со-
брания, депутатами муниципаль-
ного уровня посетить дошкольные 
учреждения, работой которых не-
довольно большое количество 
родителей.

Питание в детских садах – 
ПОд нарОдным кОнтрОлем
НародНые коНтролеры челябиНской области решили проверить 
качество и оргаНиЗацию питаНия в дошкольНых обраЗовательНых 
учреждеНиях – детских садах. На первом этапе мероприятия 
обществеННики провели аНкетироваНие более 3000 родителей 
дошколят.
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Строится аэровокзальный ком-
плекс внутренних воздушных 
линий, который будет готов 

принять 2,5 миллиона пассажиров 
в год. В нем предусмотрено четы-
ре телетрапа, несколько зон отдыха, 
большой медицинский блок. Парал-
лельно ведутся работы по расшире-
нию международного терминала.

Что касается реконструкции аэро-
дрома, его ожидает новое искус-
ственное покрытие, современное 
светосигнальное и радиотехническое 

оборудование. В результате аэродром 
получит третью категорию по клас-
сификации ИКАО, при которой будет 
обеспечиваться посадка воздушного 
судна практически при нулевой види-
мости.

Представители АО «Челябинское 
авиапредприятие» заверили област-
ных депутатов, что аэропорт будет 
обладать высокой пропускной способ-
ностью и это в итоге позволит при-
влечь новые авиакомпании с новой 
маршрутной сетью. Между тем пред-
посылки для этого уже есть.

В 2018 году для возмещения за-
трат авиационным предприятиям, 
осуществляющим регулярные регио-
нальные и международные перевозки 
пассажиров, бюджетом Челябинской 
области были предусмотрены субси-
дии по ряду направлений. Кроме того, 
с октября прошлого года в качестве 

пилотного проекта осуществлялись 
перевозки в рамках Постановления 
Правительства РФ № 1242. Так, были 
утверждены четыре субсидируемых 
маршрута (субсидии выделены из 
средств федерального и областного 
бюджетов на паритетной основе). В 
этом году перечень субсидируемых 
маршрутов стал заметно шире, в их 
числе: Челябинск – Казань; Челя-
бинск – Самара; Челябинск – Ростов-

на-Дону; Челябинск – Красноярск и 
другие. Больше стало и самих авиапе-
ревозчиков.

Подводя итоги, члены комитета по 
промышленной политике и транспор-
ту обратили внимание, что приоритет-
ные маршруты включают северное, 
южное и восточное направления как 
наиболее востребованные при авиа-
перевозках. 

Александр Патритеев

сегодНя челябиНский аэропорт – 
главНая воЗдушНая гаваНь 
южНого урала – активНо 
раЗвивается благодаря двум 
крупНым проектам: 
строительству Нового 
аэровокЗальНого комплекса 
и рекоНструкции аэродромНой 
иНфраструктуры. в свою очередь, 
члеНы комитета 
ЗакоНодательНого собраНия 
по промышлеННой политике 
и траНспорту увереНы: 
совремеННый аэропорт 
в будущем должеН привлечь 
своего пассажира. как За это 
время раЗвить маршрутНую сеть 
авиаперевоЗок, в том числе 
и траНЗитНых? обсудили На 
апрельском ЗаседаНии комитета 
под председательством павла 
шиляева (фракция «едиНая 
россия»).

в 2019 гОду из аЭрОПОрта челябинска выПОлняются 
ПОлеты ПО 10 региОнальным наПравлениям, минуя 
мОскОвский авиаузел, на субсидирОвание кОтОрых 
ПредусмОтренО свыше 550 млн рублей из бюджетОв 
всех урОвней.

Павел шиЛяеВ, председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по промышленной 
политике и транспорту 
(фракция «Единая Россия»):

Сегодня мы подробно обсудили меры 
поддержки региональных авиаперевозок 
в Челябинской области. Не первый год 
органы власти ведут совместную работу 

для того, чтобы сделать главные воздушные 
ворота Южного Урала конкурентоспособными. 
Проанализировав данные, приведенные руко-
водством авиапредприятия, мы убедились, что 

усилия не напрасны, наш аэропорт активно развивается. Так, если в прошлом 
году на субсидируемые маршруты было направлено порядка 250 миллионов 
рублей только из бюджета Челябинской области, то в программе на 2019 
год эта сумма более чем удвоена в рамках совместного финансирования из 
федерального бюджета и регионов-партнеров – Республики Башкортостан и 
Самарской области. Определены 10 региональных маршрутов, которые 
будут субсидироваться. Отметим, эта мера поддержки предназначена 
для того, чтобы снизить стоимость билетов для южноуральцев.

Дмитрий МяСникоВ, коммерческий директор АО 
«Челябинское авиапредприятие»:

Наиболее перспективным сегментом развития авиаперевозок являются 
межрегиональные направления. Этому способствуют несколько факто-
ров: прежде всего, аэропорты московского авиационного узла перегру-

жены, и это ощущают не только авиакомпании, но и пассажиры. Неслучайно 
на самом высоком уровне сложилось четкое понимание необходимости 
изменения ситуации, как следствие, формируется господдержка межре-
гиональных и местных авиаперевозок.

челябинский аЭрОПОрт дОлжен стать 
                           Одним из хабОв рОссии

ПерсПективные тОчки развития 
региОнальных авиаПеревОзОк    
из аЭрОПОрта челябинска:
     – города-миллионники,

– южные направления,
– региональные центры.

ПерсПективы развития 
региОнальных авиаПеревОзОк:

 ПО итОгам рабОты аЭрОПОрта челябинска в 
2018 гОду и ПрОгнОзу на 2019 гОд наибОльший 
ПОтенциал рОста фОрмируют региОнальные 
наПравления;

дОля региОнальных наПравлений в структуре 
внутренних вОздушных линий челябинскОгО 
аЭрОПОрта за 5 лет дОлжна Превысить 30% их 
ПассажирОПОтОка;
Обязательным услОвием ПОстрОения 

маршрутнОй сети региОнальных рейсОв 
дОлжнО стать фОрмирОвание транзитных 
ПОтОкОв через челябинск.

ü

ü

ü

Напомним, месяц назад депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области рассмотрели 
законопроект лишь в первом чтении. Инициато-

рами его принятия стали депутаты от фракции ЛДПР.
Один из разработчиков проекта закона – парламента-

рий Алексей Беседин тогда озвучил предлагаемые штраф-
ные санкции, которые предполагали наказание за продажу 
так называемых вейпов как для граждан, так и для долж-
ностных и юрлиц. Административный штраф для граждан 
предусмотрен в размере от трех до пяти тысяч рублей, для 
должностных лиц – от 20 до 30 тысяч рублей и для юриди-
ческих лиц – от 50 до 100 тысяч рублей.

Однако в ходе доработки проекта закона была внесена поправка, 
которую на апрельском заседании комитета озвучил заместитель 
председателя областного парламента, руководитель комитета по за-
конодательству Анатолий Брагин (фракция «Единая Россия»). Предла-
гается увеличить максимальный размер административного штрафа, 
налагаемого на должностных лиц, с 30 до 50 тысячи рублей.

Известно, что на очередное заседание депутатского корпуса про-
ект закона будет вынесен для принятия сразу во втором и третьем 
чтениях.

Добавим, что Челябинская область – не единственный российской 
регион, где предложено ввести административную ответственность за 
продажу подросткам электронных сигарет. Аналогичные законы уже 
действуют в Архангельской, Владимирской, Новгородской, Магадан-
ской областях, а также в Приморском крае.

Ирина Яббарова

наказание за вейПыуже в ближайшее время На 
южНом урале появятся 
штрафы За продажу 
НесовершеННолетНим 
жителям области 
электроННых сигарет. проект 
ЗакоНа, который предполагает 
такое НакаЗаНие, был 
рассмотреН 
На апрельском ЗаседаНии 
комитета по ЗакоНодательству, 
государствеННому 
строительству и местНому 
самоуправлеНию.

новости комитетов

всегО на субсидируемых рейсах в 2019 гОду Планирует-
ся Перевезти свыше 60 тысяч ПассажирОв. рОст Пасса-
жирОПОтОка на субсидируемых наПравлениях ПрОгнО-
зируется на урОвне 275% (ПО сравнению с 2018 гОдОм).

Новый терминал будет готов принять первых 
пассажиров к концу 2019 года



№ 14 (532) • 24 апреля 2019 года8 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области.
издатель (адрес): ОГУ «Издательский дом «Губерния», 
454113, г. Челябинск, площадь Революции, д. 4.
адрес редакции:  454091, г. Челябинск, ул. Васенко, 63. 
Тел. (351) 263-85-35.
главный редактор М.Ю. Стерехов.

Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство ПИ № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г.

Отпечатано с готового оригинал-макета в АО «Челябинский Дом печати», 
454080, г. Челябинск, Свердловский проспект, 60.  Сайт: www.chdp-74.ru.
Подписано и сдано в печать 23.04.2019 г. по графику – в 15.00, 
фактически – в 15.00. 
Дата выхода 24.04.2019 г.
Заказ № 1028. Тираж 50 000 экз.  Распространяется бесплатно.

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 14 (532) 
24 апреля 2019 года

Ответы:

сканвОрд

По
 го

ри
зо

нт
ал

и:
  

ру
ба

ш
ка

. 
пу

рп
ур

. 
ук

ол
. 

кр
ан

. 
За

рп
ла

та
. 

то
пч

ан
. 

ри
за

. 
рэ

пе
р.

 л
оз

а. 
ги

пп
ок

ра
т. 

об
ор

от
. 

ож
ог

. а
ту

. с
ап

. в
ат

а. 
ло

пу
х. 

оп
ла

та
. к

ан
ат

. у
га

р.
 

За
ря

. а
тт

аш
е.

По
 в

ер
ти

ка
ли

:  
гр

уз
ил

о.
 у

ка
з.

 б
ор

аг
о.

 З
ал

п.
 и

гл
а.

 л
яп

. 
ак

ра
. 

па
пк

а.
 т

ро
ту

ар
. 

ку
хн

я.
 к

ра
со

та
. 

эт
ап

. 
пи

ка
п.

 п
лу

т. 
аг

а.
 п

ат
ро

нт
аш

. р
ун

о.
 а

ре
. п

ло
в.

 
пе

чо
ра

. а
зо

т. 
гр

ан
ат

а.

к 25-летию Законодательного собрания
история одной фотографии:  «материнская слава»«парламеНтская Неделя» продолжает рубрику 

«история одНой фотографии», посвящеННую 
25-летНему юбилею ЗакоНодательНого собраНия 
челябиНской области. иЗ Номера в Номер мы 
публикуем редкие, а точНее скаЗать, раритетНые 
архивНые сНимки, которые так или иНаче 
иллюстрируют вехи раЗвития парламеНтариЗма 
На южНом урале, с поясНяющими 
коммеНтариями. ведь иНогда лучше одиН раЗ 
увидеть исторический кадр, чем сто раЗ услышать 
о давНо миНувшем.

В начале 2000-х годов, хотя векторы политической и со-
циально-экономической обстановки в стране уже стре-
мились к стабильности, отголоски лихих девяностых и 

эхо перестроечных лет давали о себе знать. Пожалуй, наиболее 
остро это сказывалось на демографической ситуации в России, и 
Южный Урал не был исключением. За полтора десятилетия ко-
лоссальный советский опыт реализации семейной политики был 
практически утрачен, поддержка самого института семьи сошла 
на нет. Осознание того, что семейная политика – это неотъем-
лемая часть единой государственной политики, и дало толчок к 
тому, чтобы власти задумались, какие меры в этом направлении 
нужно предпринимать, причем как на федеральном, так и на 
региональном уровне.

В июне 2007 года депутаты Законодательного Собрания Челя-
бинской области IV созыва (2005–2009 годы) одними из первых в 
стране приняли судьбоносный документ – региональную Концеп-
цию государственной демографической политики.

– Работу в этом направлении мы начали в 2002 году. Провели 
конференцию, в которой попытались заронить в сознание обще-
ственности, депутатов Законодательного Собрания зерна новой 
системы ценностей, одно из главных мест в которой должна за-
нимать семья, – отмечал в одном из интервью спикер областного 
парламента Владимир Мякуш, отдавая дань той роли, которую 
сыграл в этом его предшественник Виктор Давыдов.

Семейная политика включает в себя широкий спектр вопросов 
социального, экономического, информационного, воспитатель-
ного характера, и одним из ответов на них стала в те годы реали-
зация областного закона «О знаке отличия Челябинской области 
«Материнская слава». В законе парламентарии предусмотрели 
учреждение награды за материнский труд и выплату многодет-
ным матерям единовременного денежного поощрения.

Знаком отличия Челябинской области «Материнская слава» 
трех степеней за особые заслуги в достойном воспитании детей 
и укреплении семейных традиций стали награждаться многодет-

20 ноября 2007 года. 
Первое вручение областной награды «Материнская слава»

ПоЗдравляю вас 
с днем российского 
ПарламентариЗма!

27 апреля 1906 года начал рабо-
ту первый в истории России 

законодательный орган – Государ-
ственная дума Российской империи. 
Был сделан шаг к установлению в 
стране действенной системы наро-
довластия.

Все демократические преобразо-
вания в России за последние тридцать 
лет имеют своим корнем именно эти 
события более чем столетней давно-
сти. 

Представляя интересы всех кате-
горий граждан, парламент сегодня 
является ключевым государственным 
институтом нашей страны.

Для динамично развивающейся 
Челябинской области совместная ра-
бота Законодательного Собрания, ис-
полнительной власти и гражданского 
общества имеет определяющее зна-
чение. В этой работе уже достигнуты 
достойные результаты. Разработаны 
и приняты важнейшие для нашего ре-
гиона нормативные правовые акты, 
которые обозначили перспективы 
развития нашего края на десятилетия 
вперед. Все они служат одной цели – 
созданию благоприятной и надежной 
правовой среды для гармоничного 
развития личности, обеспечения до-
стойных условий жизни граждан. 

Хочу поблагодарить депутатов за 
плодотворную работу, ответственное 
отношение к проблемам избирателей 
и пожелать им крепкого здоровья и 
успехов во всех добрых начинаниях.

В.В. МЯКУШ,
председатель Законодательного 

Собрания

уважаемые деПутаты!
дОрОгие южнОуральцы!

наша спраВКа
региональная концепция государственной демографической по-

литики была принята Законодательным собранием в июне 2007 
года. План действий, отраженный в документе, предусматривал 
мероприятия, направленные на снижение смертности, в том числе 
младенческой, повышение рождаемости, поддержку семьи, мате-
ринства, отцовства и детства на всех уровнях власти. в концепции 
отмечалась необходимость перехода от отдельных мер к единой 
государственной демографической и семейной политике, рассчи-
танной на длительный срок.

ные матери, имеющие пять и более детей. 
В 2007 году состоялось первое вручение 
высоких областных наград 40 многодет-
ным матерям из разных городов и рай-
онов Южного Урала. На церемонию на-
граждения их пригласили вместе со всеми 
своими детьми. Вскоре депутаты приняли 
еще один закон – «О знаке отличия Челя-
бинской области «Семейная доблесть», в 
целях повышения общественного прести-
жа родительского труда.

И это были только первые шаги. Не-
случайно за особое внимание к вопросам 
развития семьи, формирования в Челя-
бинской области концепции семейной по-
литики, наконец, за умение решать любые 
проблемы миром, как в одной большой 
семье, в народе, среди южноуральцев, 
председателя Законодательного Собрания 
Владимира Мякуша стали называть ува-
жительно «семейным спикером».

Александр Патритеев


